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Становись скорее в круг,
Ты мой друг и я твой друг,

Песни хором запевай,
Блин вареньем заедай,

Хороводы заводи,

Масленица, к нам приди!  
(Автор Хван Л. Е.)

Впечатления гостей:
Ксюша – 6 лет, живет в Коломягах, 

ходит в садик и любит рисовать. При-
шла на праздник с мамой Таней.

Мне нравится Масленица. Я люблю 
блины  с  черничным  вареньем.  Самые 
вкусные  блины  печет  бабушка  Лера. 
Больше  всего  на  празднике  мне  нра-
вятся песни.

Варвара (12 лет) и Полина (13 лет), 
подружки-одноклассницы,  учатся 

в 6 классе, живут в Коломягах. Девоч-
ки обожают блины.

Варвара:  Моя  любимая  начинка  – 
ветчина и сыр. И конечно, самые вкус-
ные блины печет моя бабушка, потому 
что у нее золотые руки.

Полина:  А  я  люблю  с  клубничным 
вареньем блины моей любимой мамы. 
Она у меня рукодельница.

Девочки: Нам здесь очень все нра-
вится, и мы обязательно поучаствуем 
в каких-нибудь конкурсах.

Семья Киселевых:  мама  Екатери-
на и папа Сергей, сыночек Дема (3 года) 
и Никита (9 лет) и бабушка Татьяна.

Нам  впервые  удалось  попасть 
на районную Масленицу. Нашим детям 
нравятся мероприятия, которые устра-
ивают в Коломягах, и мы довольны, что 
живем  в  этом  районе.  Настроение  от-
личное! Думаем принять участие в кон-
курсах и угоститься вкусными блинами. 
Масленица  для  нас  это  традиционно 
российский  праздник.  В  нашей  се-
мье пекут разные блины, и на молоке, 
и на кефире. В качестве начинки варе-
нье или традиционно сметана.

Так  совпало,  что  нашему  сыночку 
Деме сегодня исполнилось 3 года. По-
этому вдвойне праздник!

Лиза Иванова – 16 лет, выступает 
на  сцене  вместе  с  сестрой-ведущей. 
Гостья из Красногвардейского района.

Я в будущем хочу стать актрисой, 

поэтому  для  меня  такой  опыт  очень 
полезен.  Меня  сюда  специально 
пригласили  сотрудники  ТБК  «Афон-
ский», чтобы я исполнила роль Мас-
леницы. Мне нравится эта роль, по-
тому что я люблю детей и это очень 
весело!  Я  умею  печь  блины,  и  мои 
любимые – с творогом.

Лия Коваленко

О том, как будет организовано голосование и каковы 
его перспективы в Петербурге, рассказал в интер-
вью «Интерфаксу» секретарь регионального отделе-
ния «Единой России» Вячеслав Макаров

– Вячеслав Серафимович, в чем состоит отличие 
предварительного голосования от праймериз?

– Праймериз  –  это  сугубо  внутрипартийное  меро-
приятие, в качестве кандидатов выступают только члены 
партии.  В  этом  году  «Единая  Россия»  открывает  двери 
и  для  беспартийных  кандидатов,  желающих  выдвинуть-
ся в Госдуму. В голосовании, которое состоится 22 мая, 
смогут  принять  участие  все  избиратели.  По  сути,  это 
будет  полноценная  кампания,  в  ходе  которой  будет  по-
нятно,  кого  на  самом  деле  поддерживает  население. 
В Санкт-Петербурге откроется более 370 избирательных 
участков, это будут места, куда люди привыкли приходить 

во время выборов всех уровней. Избиратели получат два 
бюллетеня – для голосования за кандидатов по одноман-
датным округам и за региональный партийный список.

– Не опасаетесь ли вы, что избиратели примут пред-
варительное голосование за выборы в Госдуму и, про-
голосовав 22 мая, не придут на участки 18 сентября?

– Петербургские  избиратели  –  люди  сведущие.  Им 
не  составит  труда  различить  предварительное  голосо-
вание и выборы в Госдуму. Сегодня наша партия разво-
рачивает  большую  информационную  кампанию,  чтобы 
объяснить  различия.  Будем  задействовать  СМИ,  соци-
альные сети. На сайте «Единой России» уже открыт раз-
дел  «Предварительное  голосование»,  где  посетитель 
может ознакомиться с особенностями процедуры и спи-
ском зарегистрированных кандидатов.

ПРОЩАНИЕ С МАСЛЕНИЦЕЙ

«ЕДИНАЯ РОССИЯ» НАЧАЛА ПОДГОТОВКУ  
К ПРЕДВАРИТЕЛЬНОМУ ГОЛОСОВАНИЮ, ПО ИТОГАМ КОТОРОГО ПАРТИЯ 

ВЫДВИНЕТ СВОИХ КАНДИДАТОВ  

В ДЕПУТАТЫ ГОСУДАРСТВЕННОЙ ДУМЫ РФ

В день Прощеного воскресенья, 13 марта, жителям муниципального округа 
Коломяги удалось не только простить друг другу все обиды, но и проводить 
Масленицу. Кульминацией масленичной недели стал праздник на площади 
ТБК «Афонский», куда со всего округа пришли семьи с детьми. С двух часов дня 
с площади доносились звуки радости и веселья. Здесь, на ступенях торгового 
комплекса, имитирующих сцену, выступали артисты детского ансамбля «Алле-
гро», исполняли песни специально приглашенные гости и, конечно, устраива-
лись конкурсы для всех желающих. Ведущая в нарядном костюме и ее помощ-
ница Масленица загадывали детям загадки, рассказывали про масленичные 
традиции и водили хороводы. Специально для праздника на площади были 
организованы палатки, в которых можно было угоститься блинами, напитками, 
шашлыком и другими закусками. Масленица как праздник, приуроченный к ве-
сеннему равноденствию, завершилась проводами зимы и приветствием весны

Продолжение на стр. 7   
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В  этом  году  церемония 
состоялась  в  конце  февраля. 
Главный  редактор  газеты  Еле-
на Юрьевна Степанова не толь-
ко  подвела  итоги  прошлого 
года, но и лично поблагодарила 
каждого, кто причастен к рабо-
те  газеты.  «Мы  уже  не  первый 
год  проводим  это  мероприя-
тие.  Очень  приятно,  что  с  каж-
дым годом нас становится все 
больше  и  больше,  появляются 
новые лица. Особенно хочется 
поблагодарить  наших  предан-
ных  читателей  за  то,  что  они 
не  первый  год  присылают  нам 
свои  статьи  и  заметки»  –  ска-
зала Елена Юрьевна.

Главный  редактор  отмети-
ла  основные  вехи  в  развитии 
издания  за  2015-й  год:  «Про-
шлый  год  был  приятен  для 
нас  в  отношении  подарков. 
Наша газета участвовала в XIV 
ежегодном  конкурсе  муни-
ципальных  и  районных  газет 
Санкт-Петербурга,  где  заня-
ла  сразу  несколько  призовых 
мест.  Первые  места  получи-
ли  Андрей  Жданов  за  исто-
рико-краеведческую  статью 
«Малая  Октябрьская»  и  Ру-
стам Каримов – за статью «Год 
в  сапогах»  на  военно-патрио-
тическую  тему,  также  третье 
место получила статья на тему 
благоустройства  Марии  Ле-
гашовой  «Графский  пруд 
и  Орловский  карьер  станут 
чистыми».  Вместе  с  грамота-
ми  благодарственное  письмо 
газете  и  лично  главному  ре-
дактору направил вице-Губер-
натор Санкт-Петербурга Игорь 
Николаевич Албин.

«Основная  часть  наших 
статей  размещается  так-
же  на  сайте  mokolomyagi.ru. 
В  этом  году  сайт  МО  Коломя-
ги  занял  первое  место  среди 
муниципальных  сайтов  горо-

да  во  Всероссийском  конкур-
се  «Лучший  муниципальный 
сайт». И это произошло благо-
даря нашим жителям, которые 
поддерживали  нас  в  голосо-
вании», –  рассказала  читате-
лям Елена Юрьевна. Также без 
внимания  не  остались  изда-
ния,  выпущенные  редакци-
ей  газеты  в  прошлом  году. 
Ко Дню защиты детей увидела 
свет  книга  о  коломяжских  до-
стопримечательностях  «Ска-
зочный путеводитель по Коло-
мягам», написанная жителями 
округа.  Иллюстрации  к  этой 
книге  выполнили  в  основном 
дети. В 2015-м году была также 
издана  книга  «Бессмертный 
полк МО Коломяги», в которую 
вошли  воспоминания  ветера-
нов  Великой  Отечественной 
войны  и  их  родственников. 
Елена Юрьевна отметила: «Ак-
ция «Бессмертный полк» будет 
продолжаться  из  года  в  год, 
и чтобы не терялась связь по-
колений,  мы  просим  наших 
жителей  приносить  рассказы 
о родственниках-ветеранах».

На мероприятии были за-
тронуты и планы на текущий 
год.  Готовится  увидеть  свет 
книга  «На  севере  Примор-
ского»,  посвященная  80-ле-
тию  Приморского  района. 
Автор  книги  Андрей  Михай-
лович  Жданов  расскажет 
читателям  о  становлении 
наших  Коломяг  –  от  истоков 
до современности.

Вместе  с  Еленой  Юрьев-
ной  награждение  проводил 
Глава  муниципального  округа 
Сергей  Эдуардович  Борисен-
ко,  который  сказал  несколь-
ко  добрых  слов  в  адрес  ре-
дакции:  «Газета  пользуется 
особой  популярностью  у  жи-
телей  нашего  округа,  зани-
мает  первые  места  на  го-
родских  конкурсах.  И  это 
не случайно – в редакции ра-
ботают  неравнодушные  и  ув-
леченные своим делом люди, 
настоящие  профессионалы. 
Все  эти  успехи  и  достижения 
были  бы  невозможны  без  са-
моотверженного  труда  на-
шего  очаровательного  жур-
налиста  Легашовой  Марии 
и  главного  редактора  Елены 
Юрьевны Степановой».

Сергей  Эдуардович  с  осо-
бым  чувством  представлял 
каждого  номинанта.  Слова 
благодарности получила школа 
№ 617 и особенно заместитель 
директора  по  воспитательной 

работе  Юлия  Валентиновна 
Киуру.  Среди  заслуг  школы 
и объем предоставляемых ма-
териалов,  и  высокое  качество 
статей,  и  оперативность,  да 
и  просто  поддержка,  которую 
постоянно чувствует редакция.

Теплые  поздравления  ус-
лышали  и  наш  поэт  Анатолий 
Юрьевич  Маланов,  который 
пишет  замечательные  и  про-
никновенные  стихотворения, 
трогающие душу; а также Вик-
тор  Александрович  Брызга-
лов  за  повести,  наполненные 
патриотизмом,  Юрий  Михай-
лович  Шарапов  за  цикл  рас-
сказов  «Когда  я  был  малень-
кий» и многие другие.

За  интересные  статьи 
были отмечены «Коломяжские 
нордики»  Галина  Витальевна 
Павлова  и  Ирина  Ивановна 
Волощенко.

Большое  спасибо  было 
сказано  в  адрес  ветеранов, 
которые  сотрудничают  с  га-
зетой не первый год – Марии 
Михайловны  Кокотковой,  По-
лины  Петровны  Соболевой, 
Светланы  Ивановны  Сукаче-
вой,  Юрия  Владимировича 
Соломоника,  Таисии  Федо-
ровны Первушиной.

Преданный  читатель  и  ав-
тор нескольких статей Николай 
Белавинский  рассказывает: 
«Благодаря  газете  в  прошлом 
году  мне  удалось  отдать  дань 
памяти своему деду, ветерану 
Великой  Отечественной  вой-
ны, и дань уважения бабушке, 
которую немцы увезли в Эсто-

нию, а также написать про лю-
бимую библиотеку».

«Нет  никакого  сомнения 
в  том,  что  газета  пользуется 
заслуженным  авторитетом, – 
сказал  добрые  слова  редак-
ции  Юрий  Владимирович 
Соломоник. –  Сегодня  здесь 
присутствуют  наши  учителя 
и ученики, и это говорит о том, 
что все направлено на патри-
отическое  воспитание  под-
растающего  поколения.  Это 
то, что особенно нам нужно».

Хочется  также  приоткрыть 
занавес и особенно выделить 
нашего  корректора  Дарью 
Мищенко,  которая  сотрудни-
чает  с  редакцией  не  первый 
год. И только на мероприятии, 
благодаря  ее  учителям,  вы-
яснилось,  что  она  закончила 
617-ю  школу  с  золотой  меда-
лью  и  заняла  первое  место 
на  Всероссийской  Олимпи-
аде  по  русскому  языку.  Эта 
скромная  девушка  не  только 
совершенно  безвозмездно 
корректирует каждую статью, 
помогает  советами,  но  еще 
и  пишет  увлекательные  за-
метки про свои путешествия.

Мы,  редакция,  очень  лю-
бим свою газету и плодотвор-
но  трудимся  над  каждым  но-
мером,  придумываем  новые 
темы,  рубрики.  Не  описать 
словами, как приятно получать 
обратную связь от вас, дорогие 
читатели.  Это  обязывает  нас 
держать  уровень,  стремиться 
к новым вершинам и работать 
еще плодотворнее.

Опять к утру замёрзла лужа
И на ветру скрипит сосна…

Какая глупость – в марте стужа!
В календаре давно – весна,

А я опять надел перчатки.
Чтоб не застыть, почти бегу

И оставляю отпечатки
На, за ночь выпавшем, снегу.

Не слышно птиц, что прежде пели.
У дома, в парке, снова – тишь.

Давно откапали капели
С, давно прогретых Солнцем, крыш.

Но, вдруг (не чудится ли это?)
В холодном парке – птичья трель…

Нет. Далеко ещё до лета.
Через четыре дня – апрель.

Растает снег, утихнет вьюга,
Весна наступит «в полный рост»,

Клин журавлей вернётся с юга
И разведут Дворцовый мост,

Весенний дождь умоет Город.
Исчезнут зимние следы

И капли скатятся за ворот
С моей намокшей бороды,

Но на ветру подсохнут лица,
Мосты, ограды, шпили, львы
И Город сказкой отразится

В волшебном зеркале Невы.

17.02.2016 г.
Анатолий Маланов

28.03.2014 г.
Анатолий Маланов

«КОЛОМЯЖСКИЕ ВЕСТИ» НАГРАДИЛИ СВОИХ ЧИТАТЕЛЕЙ

Благодаря письмам и обращениям в редакцию мы видим, что 
нашу газету знают и читают. От всей души благодарим чита-
телей за внимание, интерес к статьям и преданность. Многие 
из жителей не просто читают и любят «Коломяжские вести», 
но еще и сами пишут, помогают нам, поддерживают и рас-
пространяют наше издание. Именно их редакция газеты еже-
годно чествует на своем традиционном празднике, который 
между собой мы называем «Награждение наших читателей»

ПОЭТИЧЕСКАЯ СТРАНИЧКА
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В  нашей  ежедневной  суете  что  только 
не  ломается,  а  уж  из-за  игрушки  и  пере-
живать не стоит. А сердцу ребенка, может 
быть,  эта  игрушка  дорога.  Он  носит  ее 
целый  день  с  собой,  обедает  с  ней,  спит 
в  обнимку,  а  тут  она  взяла  и  потерялась. 
Одним словом, проблема.

На  детской  площадке  возле  дома 
17  по  Вербной  улице  появилось  объявле-
ние  следующего  содержания:  «23  февра-
ля  была  потеряна  игрушка  –  потрепанный 
маленький  тигренок  с  большой  головой 
и грустными глазками. Если кто-то его на-
шел  –  большая  просьба  вернуть,  т. к.  хо-
зяйка  (1,5  годика)  очень  скучает  по  своей 
любимой игрушке. Замену не можем найти. 
Спасибо!»  Текст  написан  разноцветными 

фломастерами,  и  даже  нарисован  поте-
рянный  тигренок.  Так  мило,  что  невольно 
опустишь глаза вниз и начнешь его искать.

Было  решено  вернуть  любимца  хо-
зяйке  любым  способом.  Среди  наших 
игрушек  под  описание  как  раз  подходил 
один  тигр.  Созвонились  с  пострадавши-
ми, узнали, что тигр еще не найден, и не-
медленно  договорились  о  встрече.  Мама 
Ольга  по  телефону  объяснила  сложность 
всей ситуации: без полосатого друга дома 
жизни нет! Сами хозяева живут на 2-Алек-
сеевской улице, а на Вербную, 17 заехали 
случайно,  в  продуктовый  магазин  рядом. 
Поскольку  23  февраля  –  праздничный 
день, надо было торопиться покупать по-
дарки  и  готовиться  поздравлять  родных. 
Так, в суматохе, тигра и потеряли. Верну-
лись  на  площадку,  а  тигриный  след  уже 
простыл. По словам хозяев, игрушка была 
потрепанной, ведь об нее даже молочные 
зубы точились. Решили, что вряд ли ее мог 
кто-то забрать, и предположили, что двор-
ники подобрали и выкинули.

Малышка  Аленка  стала  без  тигра  го-
ревать. Мама Ольга со старшей дочерью 
Катей хотели купить малышке такого же, 
нашли  фирму-поставщика,  но  оказа-
лось, что его уже сняли с производства. 
Старшая  дочь  попыталась  заменить  ти-
гра  новым  львом,  но  маневр  не  удался. 
Началась истерика.

С  этим  тигренком  ребенок  не  рас-
ставался  ни  в  поездках,  ни  в  магазинах, 
ни на улице, ни днем ни ночью. Мама Оль-
га  рассказала,  что  ни  у  кого  в  семье  по-
добных привязанностей не было, поэтому 
и решилась на объявление.

Ближе к 8 марта на предполагаемом ме-
сте потери Алена обрела нового полосато-
го друга. За прежнего любимца он, правда, 
не сошел: глаза грустные, голова большая, 
только  вырос  в  два  раза.  «Мы  его  нашли 
и откормили», – с такими словами малышке 
был  вручен  тигренок-потеряшка.  «Тига!»  – 
воскликнула Аленка, мило не выговаривая 
букву «р» в силу возраста. «Теперь у нас бу-
дет тигриное царство», – засмеялась стар-
шая сестра. Так печальная потеря оберну-
лась приятной находкой.

Спустя  несколько  дней  мама  Ольга 
присылает  мне  письмо:  «Вашего  тигра 
Алена очень полюбила, днем с удоволь-
ствием с ним играет, но, просыпаясь но-
чью,  все  равно  зовет  прежнего  «дугова 
тигха».  Может  быть,  он  все-таки  прибе-
жит к ней когда-нибудь…»

Мария Легашова

Мужик с ночной смены 
зашёл в поликлинику. 
Очередь 15–17 чело-
век, преимущественно 
пенсионеры, женщи-
ны. Занял очередь, за-
няли за ним

Окошки  регистрации 
ещё не работали. Обло-
котившись на выступ по-
ручни, ушёл в себя.

Включили свет во всех 
помещениях.  Пациен-
ты  засуетились.  Мужик 
пришёл  в  реальность  – 
очередь в два раза стала 
больше.  «За  кем  же  я?» 
Раздетые женщины похо-
жи друг на дружку. Откры-
лось второе окошко реги-
стратуры. «За кем же я?»

Вдруг  мужик:  «Всем 
встать  в  одну  шеренгу! 
Я  буду  проходить,  а  вы 
вглядывайтесь  в  меня. 
Кто  опознает  –  за  кем 
я, –  скажите».  Говорли-
вый  шум  стих.  На  лицах 
блаженное  любопытство. 
Сердобольная  женщина 
заявила:  «Проходи,  му-
жик,  без  очереди».  Пе-
редние у окошка сжались.

А  кто-то  утверждает, 
что  люди  стали  бессер-
дечные…

Владимир 
Александрович 

Шакула 

ТИГРЕНОК-ПОТЕРЯШКА С НАТУРЫ

Детских проблем нам, взрослым, часто 
не понять. «Игрушка сломалась – ну раз-
ве это проблема?!» 

Собрание  утвердило  Положение 
о  Коллегии  и  перспективный  план 
работы.  Председателем  Коллегии 
избран  Крылов  Владимир  Дмитри-
евич,  атаман  Донского  казачьего 
землячества  «Станица  Казанская». 
Первым  Заместителем  Председа-
теля  по  Ленинградской  области  из-
бран Козьяков Сергей Иванович, ата-
ман  хуторского  казачьего  общества 
«Хутор  Тосненский».  Заместителем 
Председателя  коллегии  –  Федосеев 
Станислав Николаевич, заместитель 
Председателя  Союза  казаков  Рос-
сии  по  СЗФО. Заместителем  ата-

мана  по  организационной  работе, 
Главным аудитором Коллегии избран 
Капустин  Алексей  Алексеевич,  ата-
ман  юртового  казачьего  общества 
«Балтийская линия».

Члены коллегии:
1. Крамарев Аркадий Григорье-

вич  –  почетный  атаман  ОКО  «Казачья 
стража»

2. Егоров Константин Владими-
рович –  РОО  «Объединение  казаков 
Северо-Запада»

3. Васильев Вадим Юрьевич – 
станица «Курортная»

4. Леденёв Виктор Иванович – 
хутор «Царскосельский»

5. Розановский Валерий Вени-
аминович –  станица  Александра  Не-
вского

6. Черкасов Владимир Николае-
вич – станица «Гребенская»

За  каждым  членом  Коллегии  за-
креплены  конкретные  направления 
деятельности.

Цель  Коллегии:  объединение  уси-
лий казаков в совместной созидатель-
ной  работе,  направленной  на  сохра-
нение  самобытности  и  идентичности 
российского  казачества  в  современ-
ном мироустройстве, укрепление обо-
роноспособности  государства  и  тра-
диций  русского  народа,  духовного 
обогащения общества. Одним из пер-
вых  практических  шагов  Коллегии 

стало принятие решения о подготовке 
и реализации комплекса мер по учету 
ветеранов  казачьего  движения  и  ока-
занию  им  моральной  и  материальной 
поддержки,  вовлечении  этой  части 
казаков  в  активную  общественную 
жизнь.  Также  Коллегия  поддержала 
предложение  А. Г. Крамарева  о  соз-
дании  при  Совете  стариков  казачьей 
общины  Санкт-Петербурга  и  Ленин-
градской области Суда казачьей чести 
и  рекомендовала  А. Г. Крамарева  кан-
дидатом  на  должность  Председателя 
Суда  казачьей  чести  на  предстоящих 
выборах. Члены коллегии поздравили 
заслуженного  атамана  и  вручили  ему 
памятный  подарок  –  оригинальный 
пластунский нож.

А. А. Капустин

КОЛЛЕГИЯ ВЕТЕРАНОВ КАЗАЧЬЕГО ДВИЖЕНИЯ 
САНКТ-ПЕТЕРБУРГА И ЛЕНИНГРАДСКОЙ ОБЛАСТИ

20 февраля 2016 года в Санкт-Петербурге состоялось учредительное со-
брание общественной организации «Коллегия ветеранов казачьего движе-
ния Санкт-Петербурга и Ленинградской области»

«Тигр-потеряшка»
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Подобные  мероприятия  для  ко-
ломяжцев  организуются  регулярно. 
Для  того,  чтобы  стать  участником  та-
кого  мероприятия,  необходимо  в  на-
значенную  дату  прийти  за  билетом. 
О  ближайших  мероприятиях  и  датах 
получения билетов читайте на стендах 
округа или в группе в соцсетях http://
vk.com/mokolomjagi.

Павловск глазами коломяжцев. 
Как это было?

Суббота,  солнечное  утро,  чувству-
ется морозец. На остановке, не смотря 
на то, что сегодня выходной, собралось 
много  народу,  около  сорока  человек. 
Все  они  ждут  прибытия  экскурсионно-
го  автобуса.  В  основном  это  молодые 
пенсионеры, хотя есть и рабочее насе-
ление. Лица их очень знакомы, все они 
жители муниципального образования – 
коломяжцы.  Среди  них  соседи  и  дру-
зья,  домохозяйки  и  работники,  жены 
и  мужья,  бабушки  и  дедушки.  Автобус 
появляется из-за угла, и толпа оживает. 
Суетясь,  наконец-то  все  размещаются 
в салоне автобуса, и мы начинаем дви-
жение.  В  руках  у  коломяжцев  билеты 
с датой и фамилией. Представитель му-
ниципального округа проводит инструк-
таж  и  передает  слово  экскурсоводу. 

И вот мы движемся по страницам исто-
рии,  навстречу  Павловску.  Шаг  за  ша-
гом  мы  узнаем,  как  появился  на  свет 
долгожданный  ребенок  Екатерины  II 
и Петра III (внука Петра Великого) – Па-
вел I. Его имя и непростая судьба нераз-
рывно  связаны  с  городом  Павловском, 
хотя ближе сердцу Павла была Гатчина. 
Именно  своему  сыну  Павлу  Екатерина 
дарит  362  десятины  земли  по  берегам 
реки  Славянки,  которые  в  дальнейшем 
преобразуются до неузнаваемости. Уз-
наем мы, как в 1786 году на месте двух 
небольших  усадебных  домов  под  на-
званиями  Паульлюст  («Павлова  утеха») 
и Мариенталь («Марьина долина») Ч. Ка-
мерон, придворный архитектор, возвел 
Павловский  дворец.  Как  вторая  жена, 
Мария  Федоровна,  родившая  Павлу 
10 детей, вложила всю душу в создание 
прекрасного Павловского парка и рука-
ми  известнейших  архитекторов  вопло-
тила свои творческие замыслы в жизнь. 
Полностью  погрузившись  во  времена 
Павла и Марии, не замечаешь, как авто-
бус заворачивает на стоянку. Мы прие-
хали! Первый же вдох напоминает о том, 
что мы за городом, воздух здесь свежий, 
вкусный.  Как  легко  и  приятно  дышится 
в  Павловском  парке.  Мы  направляем-
ся к дворцу по Тройной липовой аллее. 
По  дороге  нас  встречает  Павильон  Во-
льер  для  певчих  птиц,  построенный 
в 1782 году Ч. Камероном. Далее по ал-
лее виднеется Павильон Росси – бесед-
ка с колоннами и полукуполом и скуль-
птурой  Марии  Федоровны  в  середине; 
этот  павильон  в  1914  году  по  проекту 
К. Росси завершил К. К. Шмидт. К севе-
ру виднеется постройка из неотесанно-
го  камня,  напоминающая  с  виду  сель-
скую избу, – Молочный домик (1782 год, 
архитектор  Ч. Камерон).  Удивительно, 
то  ли  природа  этого  места  украшает 
и  подчеркивает  архитектурный  замы-
сел, то ли скульптуры, павильоны и дво-
рец  подчеркивают  природную  красоту 
этого места – впечатление невообрази-
мое! Кажется, что если и есть на земле 
Райский  сад,  то  он  находится  здесь, 
на берегу реки Славянки.

Впечатления коломяжцев:
Нина Евгеньевна  –  56  лет,  пен-

сионерка,  проживает  в  Коломягах 
с 1995 года. На экскурсии впервые.

Я первый раз поехала на подобную 
экскурсию,  и  в  Павловске  тоже  впер-
вые. Даже не ожидала, что нас тут так 
тепло примут. Все очень понравилось! 
Я в восторге! (смеется).

На  пенсии  чувствую  себя  хорошо. 
Наш  муниципальный  округ  Коломяги 
устраивает  разные  праздники,  при-
глашает  на  концерты.  Они,  конечно, 
объединяют  людей,  создают  возмож-
ности  для  душевного  общения.  Я  ду-
маю, это правильно.

Большое  спасибо  гиду  за  то,  что 
вовлекала всех и сумела всех органи-
зовать таким образом, что все было ин-
тересно и понятно. До каждого донес-
ла историю стен Павловского дворца. 
Если будет возможность и будут биле-
ты,  то  обязательно  и  с  большим  удо-
вольствием  отправлюсь  в  подобную 
экскурсию еще раз. Интересно все-та-
ки выбраться и дальше наших Коломяг 
что-нибудь посмотреть. Все-таки в та-
кой красоте живем, в таком городе.

Елена Захарова  –  пенсионерка, 
проживает  в  Коломягах  с  1995  года. 
Посетила  по  программе  две  экскур-
сии.  Узнала  о  возможностях  побы-
вать  на  экскурсии  от  бабушки-сосед-
ки.  Не  могла  поверить,  что  экскурсия 
бесплатная,  пока  не  села  в  автобус 
и не поехала. Дай Бог, чтобы и дальше 
это все продолжалось.

Я  почетный  пенсионер,  чему 
я очень рада! В моем возрасте жизнь 
только  начинается.  Приехала  на  экс-
курсию с соседкой. У нас собаки дру-
жат (улыбается).

Я  бы  с  большим  удовольствием 
на  подобные  мероприятия  каждый 
месяц  ездила  (смеется).  Не  раз  в  три 
месяца, а каждый месяц.

Чем мне понравилась эта экскурсия?
Я  узнала,  что  в  самом  Питере  так 

много  того,  что  связано  с  Павлом. 
Очень много той информации, о кото-
рой я даже не подозревала, о которой 
не знала. Проезжая через весь город, 
экскурсовод очень доходчиво, грамот-
но и очень интересно рассказала нам 
про ту жизнь, которая кипела в нашем 
городе. Как все строилось, как все за-
страивалось, мимо каких мест мы все 
время проезжаем, не зная их истории. 
Мне  кажется,  историей  увлекается 
каждый человек, один больше, другой 
меньше.  Мы  все  знаем  историю  в  ка-
ких-то  пределах.  И  живя  в  историче-
ском  городе,  мы  так  или  иначе  с  ней 
соприкасаемся.  Я  в  Петербурге  живу 
35  лет.  И  несмотря  на  это,  всю  экс-
курсию я очень внимательно слушала, 
и на каждом повороте для меня откры-
валось что-то новое.

Анастасия Коробцова  –  35  лет, 
работает  стилистом-парикмахером. 
Уже ездила на экскурсии по этой про-
грамме.  О  таких  возможностях  рас-
сказала  подруга  Анна.  Отслеживает 
новости в группе в социальных сетях.

В  Павловский  дворец  попала 
в  первый  раз,  ранее  удавалось  толь-
ко  погулять  по  парку.  Мне  очень  по-

нравилось!  Очень  приятно,  что  мы 
вырвались  из  повседневных  будней. 
Сегодня  замечательная  погода  и  за-
мечательное  настроение.  В  том  году 
тоже  ездили  на  экскурсию,  ездили 
по  рекам  и  каналам,  тоже  очень  все 
понравилось.  Это  просто  супер,  что 
у  нас  в  округе  есть  такие  мероприя-
тия,  потому  что  в  других  районах  та-
кого  нет.  Я  живу  в  Коломягах  4  года, 
переехала  из  Петроградского  рай-
она,  и  там  таких  программ  не  было. 
Я была очень приятно удивлена. Есть 
ограничение в билетах, но когда наша 
очередь подойдет, то обязательно по-
едем на экскурсию еще.

Анна Трифонова  –  23  года,  со-
трудник  компании  по  благоустрой-
ству дорог.

Когда  моя  сестра  стала  мамой, 
наш  муниципальный  округ  сделал 
подарок,  постельное  белье  новоро-
жденному, также вручили медаль. Ко-
нечно,  она  была  в  безумном  востор-
ге,  потому  что  белье  было  шикарное, 
до сих пор им пользуется. После этого 
случая я стала интересоваться наши-
ми возможностями и узнала о билетах 
на различные мероприятия.

Это  просто  меня  поразило!  На  са-
мом  деле  просвещать  сейчас  моло-
дежь  –  это  самое  замечательное,  что 
может  сделать  муниципальный  округ, 
да и чтобы пенсионеры дома не сидели.

Я не первый раз на таких меропри-
ятиях и уже многим рассказала о такой 
возможности.  Здесь  всегда  дружная 
обстановка,  все  очень  хорошо  орга-
низовано:  автобус,  свободное  время 
на прогулку, сама экскурсия, гид. Со-
вершенно  вежливая  сотрудница  му-
ниципального  округа.  Общительная, 
разговорчивая,  доброжелательная. 
Очень  мне  понравилась!  Я  бы  хоте-
ла  поехать  на  подобную  экскурсию 
по пригородам Санкт-Петербурга, на-
пример в Кронштадт.

Лия Коваленко

Проектные  решения  предусматривают  рекон-
струкцию  участков  воздушной  линии  (ВЛ)  220  кВ 
Северная  ТЭЦ  –  Приморская  (Л-205)  и  КВЛ  220  кВ 
Парголово – Проспект Испытателей (Л-221) с пере-
водом в кабельное исполнение, включая материалы 
оценки воздействия на окружающую среду.

Часть  работ  по  переводу  существующей  ВЛ  в  ка-
бельное исполнение будет вестись в границах особо ох-
раняемой природной территории «Новоорловская», что 
позволит существенно сократить техническую зону для 
обслуживания ВЛ и использовать дополнительные тер-
ритории для целей, указанных в Положении об ООПТ.

Срок реализации проекта: 2018–2019 гг.

Заказчик – ЗАО «ЮИТ Санкт-Петербург».
Адрес:  197374,  г.  Санкт-Петербург,  Примор-

ский  пр.,  д.  54,  к.  1,  тел.  (812) 336-37-57,  факс 
(812) 336-37-58, эл. почта yitdom.spb@yit.ru.

Проектная организация – ООО «Энергетика Тех-
нологии Инновации Групп» (ООО «ЭТИ Групп»).

Адрес: 195197, Санкт-Петербург, г. Жукова ул., д, 
19, лит. А, пом 320; тел. (812) 495–45–81.

Орган,  ответственный  за  организацию  обще-
ственных обсуждений – администрация Приморско-
го района Санкт-Петербурга.

С  документацией  о  намечаемой  хозяйствен-
ной  деятельности,  а  также  материалами  по  оценке 

воздействия  на  окружающую  среду  можно  ознако-
миться на градостроительной экспозиции в здании 
администрации  Приморского  района  Санкт-Петер-
бурга  по  адресу:  197374,  Санкт-Петербург,  ул.  Са-
вушкина, д. 83, фойе 1-го этажа

Экспозиция  документации  работает  с  04.03.16  г. 
до 04.04.16 г. Время работы экспозиции: с понедельни-
ка по четверг – с 9.00 до 18.00, пятница с 9.00 до 17.00.

Общественные  слушания  состоятся  4  апре-
ля,  в  15:00,  в  администрации  Приморского  района 
Санкт-Петербурга  по  адресу:  Санкт-Петербург,  ул. 
Савушкина  д.83,  здание  администрации  Примор-
ского района, Зеленый зал заседаний, 2 этаж.

В течение 30 дней после окончания общественных 
слушаний  письменные  замечания  и  предложения 
от граждан и организаций о реализации намечаемой 
хозяйственной деятельности могут быть направлены 
в  ЗАО  «ЮИТ  Санкт-Петербург»  с  пометкой  «К  обще-
ственным слушаниям» по указанному выше адресу.

Начальник отдела строительства  
Я. П. Верховец

ПАВЛОВСК

К ОБЩЕСТВЕННЫМ ОБСУЖДЕНИЯМ

27 февраля коломяжцы посетили Павловск. Экскурсия была организована 
для всех жителей округа Муниципалитетом МО Коломяги совершенно бес-
платно. Любой в возрасте от 18 до 60 лет мог отправиться в путешествие 
на комфортабельном автобусе в сопровождении опытного экскурсовода

Администрация Приморского района Санкт-Петербурга и ООО «ЭТИ Групп» информируют о начале проце-
дуры общественных обсуждений с гражданами и общественными организациями проектной документации 
«Инженерная подготовка территории для строительства жилого квартала по адресу: Санкт-Петербург, Суз-
дальское шоссе, участки 1–29 (юго-западнее пересечения Суздальского шоссе с Выборгским направлени-
ем ж. д.), Пригородный 402. Реконструкция ВЛ 220 кВ (Л-2058/Л-221) с переводом в кабельное исполнение



КОЛОМЯЖСКИЕ ВЕСТИ № 3 (97), 2016 г. 5

Для  регистрации  участни-
ков  Олимпиады  конкурсные 
работы  вместе  с  регистра-
ционными  документами  на-
правляются  по  почте  в  адрес 
Регионального  управления 

ФСКН  России  по  г.  Санкт-Пе-
тербургу  и  Ленинградской 
области: 191036 ул. 2-я Совет-
ская, д.3/7.

Срок        предоставления 
конкурсных          материалов 

в  Региональное  управление 
ФСКН России по г. Санкт-Пе-
тербургу  и  Ленинградской 
области  –  с  18  по  22  апре-
ля  2016  года.  Информация 
об  Олимпиаде,  требования 
к содержанию и оформлению 
конкурсной работы располо-
жены на сайте ФСКН России 
www.fskn.gov.ru  в  разделе 
«Профилактика  наркома-
нии»,  на  сайте  Региональ-
ного  управления  ФСКН  Рос-
сии  по  г.  Санкт-Петербургу 

и  Ленинградской  области 
www.gnk.spb.gov.ru.  Обра-
щаем  Ваше  внимание,  что 
в  Положение  об  Олимпиаде 
в  2016  году  внесены  суще-
ственные  изменения,  в  част-
ности, в раздел «Номинации»: 
1-ая номинация – «Сущность 
и  содержание  профилакти-
ки  наркомании»;  2-ая  номи-
нация  –  «Роль  институтов 
гражданского  общества 
в  формировании  антинар-
котического  мировоззрения 

среди населения»; 3-я номи-
нация  –  «Профилактика  нар-
комании  в  образовательной 
среде».  Просим  конкурсан-
тов внимательно изучить По-
ложение об Олимпиаде.

Дополнительную  
информацию  

можно получить  
по телефону:  

318–42–52 –  
Иринева  

Юлия Александровна. 

«У войны не женское лицо»

Светлана Алексиевич

Наша семья в 1941–1942 годах жила в Кол-
пине,  а  оно  находилось  на  переднем  крае 
обороны  Ленинграда.  На  улицах  Колпина 
можно было встретить многих колпинских де-
вушек и женщин в военной форме. Некоторые 
из  них  служили  в  МПВО,  защищали  свой  го-
род.  Моя  родственница  Кокоткова Л. М.  тоже 
сначала была в МПВО. Потом, когда началось 
наступление,  перешла  в  действующую  ар-
мию. Морозову Н. Н. – учительницу литерату-
ры – отозвали из МПВО и назначили директо-
ром  школы  рабочей  молодежи.  Учительница 
нашей  школы  была  на  фронте  связисткой. 
Она рассказывала, какой тяжелой была служ-
ба: во время боя перебило связь, она под об-
стрелом  ее  наладила,  а  пока  ползла  в  свою 
землянку,  ее  опять  перебило.  Катя  больше 
не хотела вылезать из землянки. Ее вытолкну-
ли в этот кромешный ад, и она опять пополз-
ла… Сестра моего отца работала в госпитале 
в Колпине. Когда ее муж, морской летчик, со-
общил ей, что его эскадрилья дислоцируется 
на  берегу  Финского  залива,  она  перевелась 

к нему, и всю войну они воевали вместе. Муж 
другой  нашей  родственницы  тоже  врач,  они 
воевали вместе на Ленинградском фронте.

Вот  мои  колпинские  знакомые  –  фронто-
вики:  директор  дома  пионеров  Овсянникова 
Тамара, директор кинотеатра Французова Ан-
тонина. На фронте она была сандружинницей, 
среднего образования у нее не было. Не успе-
ла  его  получить  до  войны  –  ушла  на  фронт. 
Учиться пришла в нашу вечернюю школу, ког-
да я уже в ней работала.

Николаева  Антонина  (на  фронте  –  поли-
трук)  была  директором  другого  кинотеатра 
в  Колпине.  Афанасьева  Тамара  –  директор 
школы,  Зябкина  Мария  –  заведующая  дет-
ской районной библиотекой.

Мне  на  всю  жизнь  запомнился  вечер, 
на котором чествовали Французову Антонину 
Ивановну в кинотеатре, где она работала ди-
ректором.  Рассказывали,  скольким  раненым 
она  спасла  жизнь:  вытащила  их  с  поля  боя, 
перевязала.

И вот они, выжившие, выстоявшие и побе-
дившие фашистов в войне, убеленные седи-
нами, становились перед ней на колени, це-
ловали ей руки, те самые руки, которыми она 
тащила их. Она – школьница, еще не окончив-
шая школу. А сколько теплых слов было ска-
зано в этот вечер, сколько цветов подарено!

Вот  они,  женщины,  побывавшие  на  вой-
не; кроме М. Октябрьской и В. Гризодубовой, 
это мои родственницы и знакомые.

А  сколько  их,  не  родственниц  моих 
и не знакомых, носивших во время войны во-
енную  форму,  сапоги,  ходили  после  войны 
по городу в платьях и модных туфельках.

Мария Михайловна Кокоткова, 
ветеран ВОВ

А годы пролетели незаметно,
Как будто и не было разлук…

Сейчас мы радуемся встрече..
Дай, Бог, чтоб больше не было разлук.

За эти годы многое узнали…
Ошибки взвесили и ты и я.

Друг друга мы давно простили.
Не будем вспоминать о них сейчас.

Сейчас мы радуемся встрече.
Ошибок прошлых нам уже не повторить.

И вспоминать о них не будем,
А будем розы радости дарить.

Март 2015
Сукачева С. И.

Молитва невесты

Подари мне букву – И
Связи всякой доброты.

Чтобы Солнце не погасло,
Чтоб в семье всё было ясно.
Чтобы Землю не затопило,

Чтоб нам души не заледенило.
Чтоб в руках были дела.

Чтоб семья жила в достатке,
Чтоб с людьми жили не в ссоре.

Чтоб минуло всех нас горе,
Чтобы вся наша семья –
Была радостей полна.

Чтобы род моих – твоих
Был живее всех живых.

Чтоб трудились мы всегда,
Были в здравии ты и я.
Были дети наши милы
И здоровы, и красивы.
Подари мне букву – И

Связи жизни во любви.

Р. S. Ой, как девушки огорчаются,
Ведь пост – кончается –

Время свадеб начинается,
А женихи – ну никак не встречаются.

Без молитвы ведь ничего не случается…

Шакула В. А.

Женщинам салют!

Восьмого марта в день весенний
Примите наш земной поклон.

Здоровья Вам и Вашим детям,
Алых роз, красивых платьев миллион.

Веселья, вин и вкусной пищи,
Мужей детей и женихов,

Любви великой – снега чище,
Романсов песен и стихов.

Пусть сегодня, завтра
И каждый день, и каждый час,

Всегда, как в день восьмого марта,
В почете женщины у нас.

Есть сила движущая миром,
Зовущая на подвиг и на труд.

Всегда для нас была кумиром.
И эту силу – женщиной зовут.

Есть чуткость на чужие боли,
Есть свойство бескорыстно сострадать,

Есть милосердие по доброй воле.
И это называют величественным словом мать!

Спасибо Вам за Вашу нежность
И за домашний наш уют,

За блеск рубашки белоснежной,
За все то, что люди едят и пьют.

О женщинах писать стихи не трудно
Во все века слагать поэтам.

Ведь женщина – восьмое чудо света,
Мы громогласно заявляем и об этом.

В пылу поэзии азарта
Поэты дамам оды шлют,

А мы мужчины восьмого марта
Провозглашаем женщинам салют!

Соломоник Ю. В.

Наш 101-летний юбиляр
АРОНОВА  
Мария Ивановна

Наш 90-летний юбиляр
ШИЛКИНА  
Галина Викентьевна

Наши 85-летние юбиляры
ЛОЩАКОВ  
Евгений Алексеевич
ПЕТРОВ  
Николай Алексеевич
ГАРКАВЕНКО  
Анна Алексеевна

Наши 80-летние юбиляры
МАЛЫШЕВА  
Эмма Николаевна
ЖИТМАРЁВА  
Татьяна Леонидовна
СУКАЧЁВА  
Светлана Ивановна

Наши 75-летние юбиляры
КОРОБКОВА  
Галина Ивановна
ЧИЧИНА  
Татьяна Александровна

Мария Михайловна Кокоткова

У ВОЙНЫ НЕ ЖЕНСКОЕ ЛИЦО

ВСЕРОССИЙСКАЯ ОЛИМПИАДА НАУЧНЫХ И СТУДЕНЧЕСКИХ РАБОТ 
В СФЕРЕ ПРОФИЛАКТИКИ НАРКОМАНИИ

Казалось бы, женщины – не для войны, 
война – не для женщин. Но, тем не менее, 
во время Великой Отечественной войны 
в армии служили около 800 тысяч жен-
щин одновременно. Где они только не во-
евали: Мария Октябрьская управляла тя-
желым танком, Валентина Гризодубова 
командовала полком ночных бомбарди-
ровщиков. А сколько было женщин-пу-
леметчиц, зенитчиц, врачей, медсестер, 
санитарок, связисток!

ФСКН России совместно с Комиссией Совета Федерации 
по делам молодежи и спорту, Департаментом государ-
ственной молодежной политики, воспитания и социаль-
ной защиты детей Минобрнауки России и Олимпийским 
комитетом России организовано проведение ежегодной 
Всероссийской Олимпиады научных и студенческих работ 
в сфере профилактики наркомании (далее – Олимпиада)

ОТ ВСЕЙ ДУШИ 

ПОЗДРАВЛЯЕМ 
НАШИХ МАРТОВСКИХ 

ЮБИЛЯРОВ!

ТВОРЧЕСТВО ВЕТЕРАНОВ
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Перечислять  все  достоинства  этого  лагеря  бес-
полезно,  их  несметное  множество,  от  вкусной  еды 
до  отличных  спортивных  площадок,  а  атмосфере 
этого места можно без зазрения совести посвящать 
оды. А какая природа вокруг! Каждого здесь поража-
ет и радует что-то свое, каждый может найти в Артеке 
что-то  особенное  и  интересное  для  себя  благодаря 
широкому спектру занятий в лагере. Вспоминая Ар-
тек, разные дети будут думать о чем-то своем и, несо-
мненно, улыбаться с легкой грустью о том, что смена 
закончилась.  Побывав  в  Артеке,  ты  оставляешь  ему 
частичку себя и забираешь частичку Артека с собой.

И я бы хотел рассказать вам о моей смене в Арте-
ке, которую я бы назвал целым приключением. Я по-
пал в Хрустальный лагерь, чему был рад, в туротряд. 

Наши вожатые, кто прошёл с нами смену бок о бок… 
Вы не представляете, как мне повезло с ними! Я по-
нимаю, что для каждого отряда его вожатые лучшие, 
но  Катя  и  Серёжа  –  это  не  просто  высококвалифи-
цированные  специалисты  с  психолого-педагогиче-
ским образованием, ведь они прошли не одну смену 
и могут найти подход к любому человеку, а ещё они 
умеют искренне улыбаться и заряжать окружающих 
позитивом, поддерживать их и помогать им.

Прежде чем началась настоящая отрядная жизнь, 
нам  необходимо  было  сдать  зачет  по  вязанию  уз-
лов (такелаж), это было очень волнительно. Сначала 
ты видишь веревочку и не понимаешь, как она (впо-
следствии оказалось, «он» – репик) в считанные се-
кунды превращается в разные узлы. Ты думаешь, что 
это  нереально,  но  стоит  только  попрактиковаться, 
и с каждым разом получается все лучше и лучше. Тут 
наступил «час икс», зачет, мной овладел страх, я даже 
не помню, что я делал, руки вязали узлы на автома-
те. Я прошел первое испытание и был посвящен в ту-
ристы, получил свой персональный галстук и репик. 
Каждый день начинается с веселой зарядки, а закан-
чивается душевным кругом, где у каждого есть воз-
можность рассказать о своем особенном дне.

Артек  подарил  мне  осознание  того,  как  сильны 
отрядные узы, как важен девиз «Один за всех и все 
за  одного».  Мы  не  только  смеёмся,  веселимся, 
но и работаем неплохо. Когда речь шла о соревнова-
ниях,  мы  были  одной  командой,  которая  двигалась 
вперёд.  Ощущение,  когда  твой  отряд  становится 
абсолютным  победителем  в  соревнованиях,  а  те, 
кто  сидит  на  трибунах,  становятся  инициаторами 
поддержки  в  нашей  хрустальной  дружине,  трогает 
сердце и волнует душу, вот что поистине важно. И, 

конечно  же,  поскольку  я  был  в  туротряде,  то  боль-
шую часть времени мы занимались туризмом. У нас 
был  свой  инструктор  –  Валя  и  её  спаниель  Сэм. 
Всегда было весело, особенно на ориентировании, 
когда твои одноотрядцы заводят тебя в такую глушь 
через  горы,  болота,  что  кажется,  будто  вы  никогда 
не найдете дорогу обратно, но все же общими уси-
лиями  вновь  встаете  на  нужный  путь.  И  в  конце  вы 
добираетесь до таинственной записки.

Именно  такой  была  моя  смена  в  Артеке,  вот  что 
я хотел вам рассказать. Я надеюсь, что обязательно 
вернусь туда вновь. Хочу сказать огромное спасибо 
тем,  кто  подарил  мне  возможность  побывать  в  та-
ком  удивительном  месте.  Рассказывать  об  Артеке 
приятно,  но!  Лучше  один  раз  увидеть,  чем  сто  раз 
услышать. Артек у каждого свой, его атмосферу не-
возможно передать словами, а нужно приехать туда 
и самому все испытать.

Арсен Авалян, ученик 9 «Л» школы № 617

Всё  это  было  бы  невоз-
можно, если бы не творческий 
подход  всего  педагогическо-
го  коллектива  нашей  школы, 
который  всегда  готов  вклю-
читься в работу.

Мой  личный  опыт  учителя 
убеждает, что школьные празд-
ники  помогают  поддерживать 
уважение  к  школьным  тради-
циям.  Я  работаю  в  этой  школе 
со дня её основания, с февра-
ля 1994 года, и для меня самый 
главный  праздник  –  это  День 
рождения школы.

День  рождения  школы  мы 
отмечаем  7  февраля.  В  этом 
году  праздничные  мероприя-
тия по случаю замечательного 
события  проходили  в  школе 
на  протяжении  целой  недели: 
спортивный конкурс «Веселые 
старты»  среди  учеников  на-
чальной школы, «Открытый ми-
крофон» – для всех желающих 
поздравить  любимую  школу 
со сцены актового зала, «Что? 

Где?  Когда?  (спецвыпуск)», 
на  переменах  –  танцевальный 
Флешмоб для всех желающих, 
организованный  участниками 
Школьного Университета.

Все мероприятия посещал 
наш  спецкор,  ученик  6  а  («ат-
таше») класса Щербина Дани-
ил.  И  вот  его  репортаж  с  ме-
ста событий:

«Первый в истории на-
шей школы “Открытый ми-
крофон” не похож на совре-
менный “Stand-Up» для всех 
желающих, нет, это что-то 
уютное, приятное, прямо 
добротой веет от этого нео-
бычного мероприятия!

В “Открытом микрофоне» 
могли принять участие ребя-
та всех возрастов, из любо-
го класса. Старшеклассники 
(Зимина Лиза, Коваленко 
Всеволод и Патрикеев Бо-
рис) исполняли песню груп-
пы “The Beatles” “Let it be”. 
Из нашего класса выступала 
Катя Слепнева, она читала 
стихи собственного сочине-
ния. Много выступлений-по-
здравлений было от музы-
кального театра “Радуга” 
под руководством Проко-
пенко Л. Б., а также от дру-
гих ребят нашей школы.

Было очень весело, за-
дорно, я думаю, всем по-

нравилось! От “Открытого 
микрофона” я зарядился 
с первой же перемены позити-
вом на весь день. Может быть, 
вы спросите: “Мероприятие 
проводилось всего только 
на одной перемене?” Нет, это 
не так, “Открытый микрофон” 
проходил целый день. Было 
очень интересно, а главное – 
необычно! Я надеюсь, “От-
крытый микрофон” тоже ста-
нет нашей хорошей школьной 
традицией!»

«Я думаю, что все знают 
интеллектуальную теле-
визионную игру “Что? Где? 
Когда?”, в нашей школе эта 
игра, ставшая уже традици-
онной, состоялась 20 фев-
раля. В игре принимали уча-
стие 7 команд – ученики 5-х 
и 6-х классов. Так как игра 
была приурочена ко Дню 
рождения нашей школы, 
к основным категориям 
(Спорт, Культура и искус-
ство, Научно-технический 
прогресс и Знаменатель-
ные даты) добавилась еще 
одна – “Наша школа”. Так как 
я сам был непосредствен-
ным участником данной 
игры, могу заявить, что она 
была одновременно и инте-
ресной, и сложной. У всех 
команд были веселые и мо-
тивирующие на правильные 
ответы болельщики. А маль-
чики из нашего класса под-
держивали нас своим смеш-
ным “ритуальным танцем”, 
это надо было видеть! Ме-
роприятие мне очень понра-
вилось! Я обязательно буду 
участвовать в следующем 
“Что? Где? Когда?”, уже для 
7–8 классов».

17  февраля  в  школе  про-
шла  дискотека  –  «внеплано-
вая»  дискотека,  посвящённая 
Дню  рождения  школы.  Впе-
чатлениями  с  нами  поделит-
ся  ученица  6  а  класса  Бланк 
Маргарита:

«В честь Дня рождения 
нашей любимой школы для 
всех учеников была органи-
зована дискотека. Все были 
очень рады и долго готови-
лись к ней, продумывали на-
ряды и прически. Дискотека 

была приготовлена силами 
учащихся. Ребятами была 
подобрана музыка, под 
которую все веселились. 
Прозвучало много поздрав-
лений в адрес школы от уче-
ников и учителей. Школьный 
Университет подготовил 
много поздравлений в виде 
танцев, которые очень по-
нравились всем зрителям. 
Их танцы были настолько за-
жигательными и веселыми, 
что постепенно к ним присо-
единился весь зал. Все тан-
цевали, веселились. День 
рождения удался! Мне ка-
жется, что нужно чаще про-
водить такие мероприятия, 
где все вместе веселятся, 
знакомятся и начинают дру-
жить. Я с нетерпением жду 
следующую дискотеку!»

Кульминацией  череды 
этих  праздничных  меропри-
ятий  стала  школьная  благо-
творительная  ярмарка.  Само 
мероприятие  под  названием 
«Благотворительная  ярмар-
ка»  в  нашей  школе  проходит 
на  протяжении  последних 
10  лет  два  раза  в  год.  Выру-
ченные  средства  школа  пе-
речисляет  в  фонд  помощи 
детям, нуждающимся в доро-
гостоящем  лечении.  В  этом 
году подобную ярмарку впер-
вые решили провести по слу-
чаю  Дня  рождения  школы, 
ведь в день рождения принято 
дарить подарки, а самим сде-
лать  нужный  подарок  школе 
вдвойне приятно!

Наши  ученики  очень  ак-
тивно подошли к организации 

и  проведению  этой  ярмар-
ки.  Настроение  у  всех  было 
праздничное!  Ребята  своими 
руками мастерили различные 
поделки,  сувениры,  украше-
ния.  Юные  кулинары  с  помо-
щью  родителей  приготовили 
свои  кулинарные  шедевры 
для  ярмарки.  Всем  хотелось 
приятно  удивить  друг  друга! 
Те ребята и родители, кто ре-
шил быть покупателем, с удо-
вольствием  рассматривали 
предложенный  ассортимент 
товаров  и  с  радостью  совер-
шали покупки. Активными по-
купателями  на  ярмарке  были 
и наши учителя. На все сред-
ства, вырученные на ярмарке, 
будет  приобретен  наш  кол-
лективный подарок школе.

Итак, можно с полной уве-
ренностью сказать, что новая 
благотворительная  ярмарка 
прошла просто с оглушитель-
ным  успехом.  Были  распро-
даны  все  поделки,  сувениры, 
картины,  фотографии,  укра-
шения, куклы, сделанные сво-
ими руками!

Подошла к концу празднич-
ная  неделя,  богатая  на  яркие 
события  и  впечатления.  Это 
является  хорошим  стимулом 
для творчества в дальнейшей 
учебной  деятельности  и  для 
фантазий  по  организации 
следующего  празднования 
Дня рождения нашей школы!

Алла Петровна Баранова, 
учитель начальных классов 
Маргарита Бланк и Даниил 

Щербина, учащиеся 
6 а класса школы № 617

К СОЖАЛЕНИЮ, ДЕНЬ РОЖДЕНИЯ ТОЛЬКО РАЗ В ГОДУ…

МОЙ АРТЕК (заметки юного путешественника)

Артек имеет репутацию одного из лучших лагерей 
России уже многие годы. Я кричал от радости, 
узнав, что мне выпала честь побывать в нем. Это 
было очень неожиданно и почетно для меня

Праздник – это особое состояние души, эмоциональный ра-
достный подъем, вызванный переживаниями какого-либо 
торжественного события. Школа – это целая система ме-
роприятий по воспитанию патриотизма, здорового образа 
жизни, уважения национальных и школьных традиций. Меро-
приятия эти в нашей школе проходят в большом количестве, 
и как дети, так и взрослые всегда принимают в них участие
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– В мае вряд ли удастся достичь 
высокой явки. Как в этих условиях 
партия будет оценивать степень 
электоральной поддержки канди-
датов?

– Мы не ожидаем рекордной явки 
и  на  основных  выборах  в  Госдуму. 
Полагаю,  дело  не  в  количестве  при-
шедших  на  участки.  Из  года  в  год 
на  выборы  приходят  те,  кто  созна-
тельно пришел к необходимости вы-
сказать  свою  позицию.  Именно  эти 
люди  образуют  то,  что  принято  на-
зывать  гражданским  обществом.  Их 
оценка и будет для «Единой России» 
определяющей.  С  другой  стороны, 
в ходе предвыборной агитации наши 
кандидаты  сделают  все,  чтобы  уве-
личить  число  сторонников  партии 
и повысить явку.

– В ходе предыдущих прайме-
риз партию часто упрекали в закры-
тости, кулуарности выдвижения 
кандидатов и принятия решений. 
Станет ли предварительное голо-
сование более открытым?

– Ни  одна  партия  в  ходе  выборов 
не  может  избежать  критики,  а  веду-
щая – в особенности. Для наших кон-
курентов  это  единственный  способ 
набрать  политические  очки.  Имен-
но  поэтому  мы  изначально  сделали 
ставку на открытость и прозрачность 
процедуры  предварительного  го-
лосования  и  последующих  выборов 
в  Госдуму.  Кандидаты  выдвигаются 
самостоятельно,  требования  к  ним 
минимальны: не быть членом другой 

партии,  не  иметь  судимости  и  акти-
вов  за  рубежом.  Если  эти  требова-
ния  соблюдены,  оргкомитет  не  име-
ет  права  отказать  самовыдвиженцу 
в регистрации.

Очень важный момент: подавая за-
явку на участие в предварительном го-
лосовании, кандидат обязуется не вы-
двигаться от другой партии. Понятно, 
что  это  обязательство  –  этического 
свойства: если человек захочет, он мо-
жет его и не соблюсти. Но таким обра-
зом «Единая Россия» задает высокую 
моральную  планку  предвыборной 
кампании, страхует себя от политиче-
ских перебежчиков. Предварительное 
голосование – это еще и фильтр, при-
званный  отсеять  тех,  кто  может  впо-
следствии дискредитировать партию. 
Я уверен, что избиратели это оценят.

Выступая  на  XV  съезде  «Единой 
России»,  председатель  партии  Дми-
трий  Медведев  прямо  сказал  о  том, 
что  «тепличных  кандидатов»  на  выбо-
рах не будет. Поддержку получат толь-
ко  те,  за  кого  проголосуют  реальные 
избиратели 22 мая. Думаю, это станет 
лучшим ответом тем, кто пытается об-
винять «Единую Россию» в закрытости 
и элитарности.

– Чем шире становится обсуж-
дение, тем просторнее поле для 
критики. Тем более это касает-
ся Петербурга, который всегда 
считался «протестным» городом. 
В «Единой России» не боятся таких 
издержек открытости?

– В  «Единой  России»  ничего 
не боятся. Позволю себе напомнить, 
что  мы  –  партия  большинства,  име-

ющая  представительство  во  всех 
органах  законодательной  власти, 
от  районного  совета  на  Камчатке 
до  Государственной  Думы.  Именно 
«Единая  Россия»  инициирует  важ-
нейшие решения и несет всю полноту 
ответственности  за  их  реализацию. 
Высокие  рейтинги  партии  –  лучший 
ответ на вопрос о том, какую полити-
ческую  силу  сегодня  поддерживает 
большинство  россиян.  Как  и  любая 
партия,  «Единая  Россия»  строится 
по  принципу  демократического  цен-
трализма,  причем  ключевое  слово 
здесь – «демократический». Предва-
рительное  голосование  как  раз  на-
правлено именно на то, чтобы проце-
дура выдвижения кандидатов и весь 
последующий  выборный  процесс 
были максимально демократичными, 
основанными на принципах соревно-
вательности, здоровой конкуренции.

Что  же  касается  Петербурга, 
я не согласен с утверждением, что наш 
город «протестный». Петербург, в пер-
вую  очередь, –  город  интеллигентных 
людей.  Поэтому  здесь,  как  и  по  всей 
России, партия демонстрирует откры-
тость, приглашает к диалогу все слои 
населения,  говорит  с  избирателями 
предельно  честно  и  открыто.  В  этом 
мы видим залог успеха на выборах.

– Насколько активно выдвига-
ются кандидаты на предваритель-
ное голосование?

– Выдвижение  кандидатов  только 
началось,  но  уже  сегодня  мы  видим 
повышенный  интерес  к  нему,  в  том 
числе со стороны лидеров обществен-
ного  мнения,  известных  и  уважаемых 

в городе людей. Их никто не «мобили-
зует»,  не  обязывает,  они  сами  прихо-
дят в «Единую Россию», поскольку по-
нимают: только наша партия способна 
обеспечить  им  возможность  для  са-
мореализации в политике.

– Другие партии тоже декла-
рируют открытость и приглаша-
ют к сотрудничеству статусных 
людей. В чем отличие их позиции 
от вашей?

– Разница  станет  понятной,  если 
задать  себе  вопрос:  какие  новые, 
яркие имена появились в других пар-
тиях  за  последнее  время?  В  трой-
ке  парламентских  партий,  следую-
щих  за  «Единой  Россией»,  не  только 
не появилось новых лидеров, но и на-
блюдаются  кадровые  потери.  Мно-
гие  партии  прилагают  неимовер-
ные  усилия,  чтобы  удержать  в  своих 
рядах  известных  людей.  А  «Единая 
Россия»,  тем  временем,  постоянно 
обновляет свои ряды.

В  уставе  партии  заложена  нор-
ма: ежегодно состав высших органов 
должен обновляться на 15 процентов. 
По  итогам  последнего  съезда  генсо-
вет  был  обновлен  на  треть,  причем 
его покинули весьма статусные люди, 
включая  депутатов  Госдумы  и  феде-
ральных министров. Появились новые 
имена  –  те,  кто  сегодня  стремитель-
но  набирает  популярность  и  готов 
составить  новую  политическую  эли-
ту.  «Единая  Россия»  –  это  непрерыв-
но  действующий  социальный  лифт, 
и  предварительное  голосование, 
кстати,  представляет  собой  один 
из главных драйверов роста.

Мероприятие  направле-
но  на  привлечение  внимания 
общественности  к  пробле-
ме  безопасности  дорожного 
движения,  воспитание  от-
ветственности  у  водителей 
и  всех  участников  дорожного 
движения.

Пришедших  на  праздник 
угощали  блинами  и  горячим 
чаем. Детям организовали ка-
тание на байках. Почти целый 
час  мальчишки  и  девчонки, 
прижавшись  к  сильным  спи-
нам  своих  старших  друзей, 
колесили по автодрому.

В  ходе  мероприятия,  был 
показан  мастер-класс  на  авто-
мобилях  «ЛАДА»,  от  опытных 
квалифицированных  мастеров 
по вождению автомобиля на до-
роге.  Организованы  конкурсы 
и  импровизированные  испы-
тания  для  автолюбителей,  на-
граждение участников призами.

Популярность  мотоциклов 
растет и не проходит и пяти ми-
нут, чтобы в поле зрения не по-

пался  кто-то,  кто  выбрал  этот 
двухколесный вид транспорта. 
Особенно  активны  водители 
велосипедов,  скутеров,  мото-
роллеров и мопедов в период 
с  мая  по  сентябрь,  и  именно 
в  это  время  увеличивается 
количество  дорожно-транс-
портных  происшествий  с  их 
участием.  Причем  причи-
ны  возникновения  дорож-
но-транспортных  происше-
ствий могут быть различными. 
Начиная от того, что водители 
мототранпорта  не  выполняют 
требований  Правил  дорожно-
го движения и заканчивая тем, 
что участники дорожного дви-
жения могут друг друга просто 
не заметить.

Стоит  помнить,  что  мото-
циклист  не  защищен.  Нали-
чие  шлема  или  специального 
костюма,  хотя  и  снижает  ко-
личество  получения  ссадин, 
но  не  защищает  от  возмож-
ности  получения  более  се-
рьезных травм. Столкновение 

автомобилей  часто  оборачи-
вается вмятинами и разбиты-
ми  фарами.  Для  мотоцикла, 
даже  легкое  касание  с  авто-
мобилем  заканчивается  не-
минуемым  падением  и  как 
следствие  тяжелыми  травма-
ми, а иногда и смертью мото-
циклиста.

Внимательное  и  друже-
любное отношение на дороге 
помогут  сохранить  здоровье 
и  жизнь  многих  наших  сооте-
чественников.  В  любом  слу-
чае  вам  будут  благодарны 
за корректное поведение. Мо-
тоциклисты  или  автомобили-
сты  на  дороге  мы  все  имеем 
равные права и никто не име-
ет преимущество в движении 
друг перед другом.

Служба пропаганды 
безопасности  

дорожного движения 
отдела ГИБДД  

Приморского района  
Санкт-Петербурга

БАЙКЕРСКАЯ МАСЛЕНИЦА

12 марта 2016 года, на автодроме автошколы «Зеркало», расположенном по адресу: Коло-
мяжский проспект, дом 10, совместно с отделом ГИБДД УМВД России по Приморскому рай-
ону города Санкт-Петербурга, прошел грандиозный праздник, посвященный Масленице

   Продолжение. Начало на стр. 1
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***
Если двигаться из Коломяг на запад 

по старинной дороге, то за очередным 
поворотом  вдали  открываются  дома 
поселка Большая Каменка, находяще-
гося  на  территории  муниципального 
образования  «Коломяги».  Поражают 
заросли борщевика огромной высоты, 
растущие  по  обочинам,  когда-то  это 
растение  пытались  культивировать 
в сельском хозяйстве. А справа у доро-
ги видны какие-то невысокие построй-
ки,  очевидно,  сельскохозяйственного 
назначения.  За  ними,  на  некотором 
отдалении,  можно  разглядеть  руины 
из  красного  кирпича,  отчетливо  выде-
ляющиеся на фоне зелени. Некоторые 
утверждают,  что  это  остатки  разру-
шенной  лютеранской  кирхи.  Но  так  ли 
это?  Чтобы  разобраться,  следует  по-
знакомиться с историей этих мест.

Деревня  на  реке  Каменке  впер-
вые  упоминается  в  писцовой  книге 
Водской  пятины  1500  года,  однако 
датой основания нынешнего населен-
ного  пункта  традиционно  считается 
1865  год,  когда  на  местных  землях, 
взятых в аренду у графов Шуваловых, 
шесть  немецких  семей  переселенцев 
из сел Колпино и Усть-Ижора образо-
вали  поселение,  получившее  назва-
ние  Графской  колонии,  Графской  Ка-
менки или просто колонии Каменка.

Постепенно  переселенцы  строи-
ли  дома,  затрачивая  немало  труда, 
осваивали  землю,  которая  оказалась 
не  слишком  плодородной,  обзаводи-
лись  скотом.  Ежедневно  в  город  до-
ставлялись молочные продукты, «пар-
головский  картофель»,  славившийся 
своей  рассыпчатостью  и  вкусовыми 
качествами, клубника и другие овощи 
и  ягоды.  В  Каменке  активно  развива-
лись и ремесленные производства.

Со временем Каменка стала одним 
из  самых  многочисленных  поселений 
немецких  колонистов  в  окрестностях 
Петербурга.  В  начале  1890-х  годов 
часть жителей покинула Каменку и ос-
новала  новую  колонию  –  Волково, 
находившуюся  чуть  ближе  к  городу, 
на дороге в Коломяги.

Жители  обоих  поселений  принад-
лежали  к  Ново-Саратовскому  еван-
гелическо-лютеранскому  приходу, 
в  1871  году  они  построили  в  Каменке 
собственный молитвенный дом.

Как  свидетельствует  А. В. Вернер 
в  статье  «Из  истории  лютеранских 
приходов  Санкт-Петербургской  губер-
нии»  из  сборника  «Немцы  в  России. 
Петербургские  немцы»  (СПб.,  1999), 
после  1904  года  в  Каменке  появилась 
деревянная  (по  другим  данным,  кир-
пично-деревянная) лютеранская кирха 
Мартина  Лютера,  имевшая  240  при-
хожан.  При  ней  существовала  школа 
на  40  учащихся,  обучение  в  ней  было 
бесплатным.  По  пять  раз  в  течение 
года пастор произносил в кирхе пропо-
веди на немецком языке. Судя по кар-
те  1915  года,  составленной  Ю. Гашем, 

церковь  стояла  в  самой  Каменке, 
а не на восточной окраине на левом бе-
регу реки, как иногда утверждают.

Несмотря  на  притеснения  царских 
властей,  активно  работала  в  немец-
кой  колонии  и  адвентистская  община. 
23  января  1918  года  новое  советское 
правительство издает декрет «Об отде-
лении  Церкви  от  государства  и  школы 
от  Церкви».  Этим  декретом  все  рели-
гиозные организации получили равные 
права  в  нашей  стране.  Активисты  ад-
вентистского  движения  Д. Я. Вильсон 
и С. Ефимов обратились к новому прави-
тельству с просьбой разрешить открыть 
молитвенные  дома.  Им  удалось  до-
биться личной встречи с В. И. Лениным. 
С собой братья Вильсон и С. С. Ефимов 
взяли  образцы  религиозной  литерату-
ры.  На  встрече  с  Лениным  ходоки  рас-
сказали основы адвентистского учения, 
особо  подчеркнув  его  воспитательную 
сторону. Советский вождь положитель-
но  отнесся  к  переданным  просьбам, 
заверил  их  в  гарантиях  свободы  сове-
сти и даже на прощание сказал: «Пусть 
ваш  Бог  вам  поможет».  Вскоре  на  тер-
ритории Петрограда открылись четыре 
молитвенных дома, при этом один в не-
мецкой колонии Каменка.

Население деревни оставалось пре-
имущественно немецким до 1930-х го-
дов, когда начались первые репрессии. 
Сначала, в 1931–1933 годах, раскулачи-
вали зажиточные семьи, а затем стали 
расстреливать  и  высылать  остальных. 
В  1939  году  многих  жителей  колонии 
Каменка  насильственно  переселили 
в Красноярский край. Уже во время бло-
кады, в конце марта 1942 года, прошло 
выселение в Сибирь без права возвра-
щения  последних  немцев.  Депортиро-
ванных привозили на берег Ладожского 
озера,  набивали  в  грузовики  и  везли 

по тающему ладожскому льду на другой 
берег. В бывших немецких домах посе-
лились совсем другие люди.

В 1920-х годах кирха еще работала, 
об этом можно прочесть в Путеводите-
ле по северным окрестностям Ленин-
града, вышедшем в 1927 году. В книге 
М. В. Шкаровского  и  Н. Ю. Черепени-
ной  «История  евангелическо-люте-
ранской  церкви  на  Северо-западе 
России»  сообщается,  что  лютеран-
скую  кирху  закрыли  в  1932  году.  Ад-
вентистский молитвенный дом, откры-
тый  распоряжением  Ленина,  закрыли 
в 1935 году, а позднее снесли.

Печальная судьба ждала немецкое 
кладбище,  на  котором  хоронили  жи-
телей  колонии.  В  послевоенные  годы 
его  осквернили  мародеры,  переко-
пав  и  разграбив.  Но  до  сих  пор  мож-
но  встретить  обломки  плит  с  плохо 
читаемыми  готическими  надписями, 
например:  «Петер  Шмидт,  26  апреля 
1864–13 января 1915». Старые захоро-
нения находятся между рекой Камен-
кой и воинским кладбищем «Каменка», 
теперь здесь вырос небольшой лес.

***
На  противоположном  берегу  реки 

Каменки, между проспектом Королева, 
улицами  Плесецкой  и  Верхне-Камен-
ской  на  площади  около  150  гектаров 
началось  строительство  огромного 
жилого комплекса «Чистое небо». Пол-
ная  реализация  масштабного  проекта 
растянется на 12 лет до 2026 года. По-
мимо жилых зданий переменной этаж-
ности  –  от  девяти  до  двадцати  пяти 
этажей  –  здесь  появятся  четыре  шко-
лы, десять детских садов, две поликли-
ники – детская и взрослая, в самой вос-

точной части участка – спорткомплекс, 
торговые  и  медицинские  учреждения, 
центр культуры и искусства.

Сам  проект  обещает  стать  очень 
зеленым,  45  гектаров  отводится  под 
озеленение,  на  каждого  жителя  при-
дется  около  18  квадратных  метров 
парков  и  скверов  с  большой  пеше-
ходной  зоной  в  центре.  По  периме-
тру большого двора пройдет бульвар, 
а  в  центре  расположатся  зеленые 
зоны,  спортивные  и  детские  площад-
ки,  и  даже  площадь  с  фонтаном  «для 
романтических встреч».

А вот вдоль реки Каменки предусмо-
трен большой парк с аллеями для про-
гулок,  батутным  городком,  скалодро-
мом  и  кинотеатром  под  открытым 
небом.  Возможно,  здесь  появится  «Го-
род мастеров», где будут проходить об-
разовательные  мастер-классы  по  раз-
ным ремеслам и народные гулянья.

Но именно на этой территории и на-
ходятся  развалины  кирпичной  кирхи. 
Известный  петербургский  журналист 
Дмитрий Ратников обратился в Коми-
тет  по  государственному  контролю, 
использованию  и  охране  памятников 
истории  и  культуры  (КГИОП)  с  прось-
бой включить остатки церкви в список 
выявленных объектов культурного на-
следия,  то  есть  временных  памятни-
ков,  и  поставить  под  охрану.  В  своем 
обращении  журналист  подчеркивал, 
что  это  фактически  единственный 
ценный  объект  на  всей  территории 
между Долгим озером и Новоселками. 
В  ответном  письме  КГИОП  сообщил 
об отказе включить большекаменскую 
кирху в список памятников без указа-
ния причин такого решения.

Пастор  Александр  Кудрявцев,  ве-
дающий  недвижимым  имуществом 
Евангелической  лютеранской  церкви 

Ингрии,  сообщил,  что  у  епархии  нет 
никаких  сведений  о  храме  в  Каменке, 
и за последнее время никаких действий 
по ее возвращению верующим не пред-
принималось.  Руководитель  отдела 
по связи с религиозными организация-
ми администрации губернатора Петер-
бурга Владимир Иванов также подтвер-
дил,  что  заявок  по  объекту  в  Большой 
Каменке к нему не поступало.

К  тому  же,  как  пояснил  председа-
тель  Комитета  по  градостроитель-
ству  и  архитектуре  Олег  Рыбин,  даже 
если  бы  такая  заявка  и  была  подана, 
удовлетворить  ее  было  бы  сложно, 
поскольку  остатки  храма  находятся 
на  территории,  которая  находится 
в  частной  собственности.  Отдать  же 
верующим,  по  закону,  можно  лишь 
объекты, которыми владеет город или 
федеральные структуры.

Пока же сносить руины никто не бу-
дет: по генеральному плану эта земля 
отводится  для  создания  рекреаци-
онной зоны, так что ничего построить 
именно в этом месте не получится.

***
Узнав  о  сложившейся  ситуации, 

Муниципальный  совет  «Коломяги»  об-
ратился  в  КГИОП  с  просьбой  предо-
ставить копию заключения по установ-
лению  историко-культурной  ценности 
данного  объекта.  В  ответном  письме 
заместитель председателя КГИОП – на-
чальник Управления государственного 
учета  объектов  культурного  наследия 
Г. Р. Аганова  –  сообщила,  что  в  начале 
2015  года  в  КГИОП  поступило  заяв-
ление  (рег.  №  35–1/15  от  19.02.2015) 
о  выявлении  объекта,  обладающего 
признаками  объекта  культурного  на-

следия,  расположенного  по  адресу: 
Санкт-Петербург, Каменка, д.1, корп. 2, 
литера В, 110 м на северо-восток. При-
казом начальника КГИОП от 27.04.2015 
№ 8–228 была назначена комиссия, ко-
торая провела работу по установлению 
историко-культурной  ценности  объек-
та,  результаты  которой  рассмотрены 
на  заседании,  состоявшемся  27  мая 
2015  года.  Комиссия  произвела  визу-
альный  осмотр  и  фотофиксацию  объ-
екта,  изучила  научно-исследователь-
ские материалы, имеющиеся в КГИОП 
по данному вопросу.

«Установлено  следующее.  Объект 
выполнен  из  разносортного  красного 
кирпича, на котором отсутствуют каки-
е-либо заводские клейма, сооружение 
включает  в  себя  бетонные  конструк-
ции,  кирпичная  кладка  очень  низко-
го  качества.  Все  это  в  совокупности 
не  позволяет  отнести  время  возник-
новения  сооружения  к  дореволюци-
онному периоду, тем более к остаткам 
здания Немецкой церкви Мартина Лю-
тера  в  поселке  Большая  Каменка,  по-
строенной в 1904 году, как утверждает 
заявитель.  В  литературных  источни-
ках указывается, что здание немецкой 
церкви  в  Каменке  было  сооружено 
из  дерева  («Немцы  в  России.  Петер-
бургские немцы» Сборник статей СПб. 
1999  г.),  («История  евангелическо-лю-
теранской  церкви  на  Северо-западе 
России» СПб. 2004 г.). Исходя из выше-
изложенных фактов, комиссия пришла 
к  выводу  о  том,  что  рассматриваемый 
объект  не  обладает  признаками  объ-
екта культурного наследия и не подле-
жит включению в перечень выявленных 
объектов  культурного  наследия».  От-
каз  о  включении  данного  сооружения 
в перечень выявленных объектов куль-
турного  наследия  оформлен  Распоря-
жением КГИОП от 5.06.2015 № 10–237.

К  этому  следует,  наверное,  доба-
вить только то, что вряд ли колонисты 
построили  бы  кирху  не  на  террито-
рии поселения или, в крайнем случае, 
не  на  территории  кладбища.  Как  уже 
было  сказано,  кладбище  находилось 
на другом берегу реки Каменка.

Но что же это за развалины? Вплоть 
до  Великой  Отечественной  войны 
на  картах  в  этом  месте  никаких  объ-
ектов не обозначено, и только на под-
робной карте 1961 года здесь впервые 
показаны  многочисленные  постройки 
свиноводческого  совхоза  «Каменка», 
в том числе силосная башня и теплицы 
(ныне  не  сохранившиеся).  Известно, 
что после войны совхоз «Каменка» стал 
отделением  совхоза  «Пригородный» 
(в  наши  дни  сельскохозяйственный 
производственный  кооператив  «При-
городный»),  здесь  построили  коров-
ники, свинарники и овощехранилища. 
В апреле 1961 года Каменку включили 
в состав Ленинграда. С 1964 года в по-
селок от завода «Светлана» стал регу-
лярно ходить автобус 93-го маршрута.

Именно  в  те  годы  и  появляются 
первые  кирпичные  постройки  в  Ка-
менке, в том числе брошенная и неис-
пользуемая  водонапорная  башня  при 
въезде  в  поселок.  Такая  же  имеется 
в центральной усадьбе совхоза «При-
городный».  Неподалеку,  в  Малой  Ка-
менке  у  Шуваловского  карьера,  воз-
вышалась  подобная  силосная  башня 
из  кирпича,  разрушенная  в  2012  году 
при прокладке Парашютной улицы.

Так  что  можно  предположить,  что 
кирпичные развалины – советская по-
слевоенная  хозяйственная  постройка. 
Но очень бы хотелось, чтобы в будущем 
парке на берегу реки Каменки появил-
ся какой-нибудь памятный знак в честь 
колонии Каменка и ее обитателей.

СТРАНИЦЫ ИСТОРИИ

ЗАГАДКА РАЗВАЛИН 
В КАМЕНКЕ

Коломяги стремительно осваивают новые тер-
ритории. Там, где некогда зеленели поля и луга 
не существующих ныне совхозов, появляются 
новые улицы, вырастают кварталы многоэтаж-
ных жилых домов. И очень важно, чтобы при этом 
не исчезли немногочисленные историко-куль-
турные объекты, находящиеся в этих местах
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